



Harvard

Apunta a la mejor

Especialízate en alguna de las más prestigiosas universidades del mundo, según tu área de estudio. **POSGRADOS**



Humberto Sánchez, cabinero por 50 años

Radio UNAM, a 80 años

La única difusora que dio voz a los estudiantes en el 68 cumple 8 décadas. Por ahí han pasado personajes de la ciencia y la cultura. **PÁGINA 18**



PROMESA DE HOLLYWOOD

A punto de estrenar "Baby Driver", Eiza González aspira a ser toda una estrella con "Alita: Battle Angel", de James Cameron. **GENTE**

LUNES 26 / JUNIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

82 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,580 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Dls. 2,300 millones

Inversión que realizará la iniciativa privada a partir de 2018 para poner en operación ductos de gasolina en el País, según las previsiones de la Comisión Reguladora de Energía.

NEGOCIOS

Aprueba PRD frente contra PRI y Morena

HÉCTOR GUTIÉRREZ

La dirigencia nacional del PRD aprobó ayer impulsar la creación de un frente amplio opositor que derrote al PRI en las elecciones de 2018.

El acuerdo, aprobado por la mayoría de las corrientes perredistas, no menciona directamente a Morena, pero sí advierte que el próximo año habrá una propuesta extrema que tiene la intención de polarizar al País.

Ante ese escenario, el PRD propuso crear una amplia alianza que congregue a ciudadanos y a distintos partidos, entre ellos el PAN, con la finalidad de formar una mayoría política y social que garantice la gobernabilidad y promueva la creación de un Gobierno de coalición.

"Para el 2018 se espera una elección inédita y altamente competitiva. En ella se perfilan tres grandes tendencias electorales. Una que impulsa el extremismo y la polarización social y política del País. Otra, la del PRI que representa la continuidad, el status quo y defienden el modelo de desarrollo neoliberal.

"Y la tercera que plantea la construcción de una nueva mayoría política y social, que represente la pluralidad democrática de México", indica el acuerdo aprobado.

La creación del frente opositor contó con el visto bueno del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y de los Gobernadores Silvano Aureoles, de Michoacán; Graco Ramírez, de Morelos; y Arturo Núñez, de Tabasco.

De gira por Aguascalientes, Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, reiteró que ese partido no tiene ninguna intención de entablar una alianza con el PRD para las elecciones presidenciales del próximo año.

Nada gratis

El Gobernador apareció en publicidad que tiene los siguientes costos:

\$400,000

por la portada y entrevista de seis páginas en la revista A-Regional

\$7,000,000

por anuncios de Grupo Vallas en NL y Ciudad de México



Jaime Rodríguez es promovido en vallas publicitarias en la CDMX (foto) y Monterrey.

Cuestan \$7 millones anuncios de 'Bronco'

VERÓNICA AYALA

Aunque el Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, "El Bronco", aseguró que su aparición en una revista que se promueve en vallas publicitarias de la Ciudad de México y Monterrey no le costó nada, una cotización con las empresas contratadas revela que se pagaron 74 millones de pesos.

El 11 de junio, Grupo Reforma publicó que Rodríguez aparece en la última edición de la revista AR (A-Regional), que pertenece a la empresa de consultoría capitalina "Ar, Información para Decidir",

y en cuya portada han aparecido otros Gobernadores y funcionarios.

En la portada de la revista se destaca el Gobierno de NL y la reestructuración de la deuda estatal por parte de la Administración de Rodríguez, quien es aspirante a la Presidencia en 2018.

En una investigación, Grupo Reforma solicitó cotizaciones a la revista, asegurándole que otro Gobernador estaba interesado en el mismo paquete.

Vía telefónica y a través de correo electrónico, Cutberto Anduaga, director general de la publicación, indi-

có que el costo por la portada y la entrevista principal en 6 páginas es de 400 mil pesos.

Aclaró que esto no incluye la promoción en las calles, la cual se contrata aparte con la empresa Grupo Vallas.

"Con el señor Gobernador de Nuevo León (...) se manejó aparte lo de vallas", indicó Anduaga.

Posteriormente, Carlos Aldana, quien se identificó como gerente comercial de Grupo Vallas, reveló que para "El Bronco" se contrató un paqueto de 7 millones de pesos, con diversos formatos de vallas y espectaculares en Monterrey y la CDMX.

Plantea Pemex acotar privilegios

Proponen reducir 'regalos' a STPRM

Prevén recortar nómina y 'apoyos', así como eliminar herencia de plazas

BENITO JIMÉNEZ

Reducir la nómina excesiva, eliminar la herencia de plazas y recortar los bonos de gasolina y gas LP son algunos de los privilegios del gremio petrolero que están en la mira de Pemex.

La petrolera, que arrastra grandes pérdidas financieras, proyecta un ajuste sin precedentes al contrato colectivo de trabajo 2017-2019 con el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), que encabeza el senador del PRI Carlos Romero Deschamps.

Fuentes cercanas a la negociación adelantaron que Pemex puso sobre la mesa que los beneficios se vean eliminados o acotados, incluso para los jubilados.

Grupos de disidentes en activo anticiparon una negociación que afectará a trabajadores sin quitar los beneficios a la cúpula sindical.

"En lo que se está negociando no vemos un beneficio, vemos ya pérdidas de logros sindicales, un panorama negativo, como el despido de compañeros, lo que genera incertidumbre.

"Nos informan que, sobre el recorte de apoyos, como gasolina, gas LP y canasta básica, hay varias versiones e incertidumbre, y no tenemos una defensa como tal; ya están los compañeros molestos", adelantó Arturo Flores, disidente petrolero del Movimiento Petroleros Activos en Evolución.

Esa organización demandó a Romero Deschamps ante la PGR por corrupción, lavado de dinero y enriqueci-

Petrolera, en riesgo

PASIVOS TOTALES*

\$3 billones
388 mil 345 millones

EXPORTACIÓN**

958 mil barriles diarios
Su nivel más bajo desde 1990

*Primer trimestre de 2017 / **Mayo de 2017

Fuente: Pemex

miento ilícito.

La Coordinadora por la Defensa de Pemex en Coahuila advirtió la eliminación de varios beneficios en jubilaciones, como el pago de gasolina y prestaciones salariales.

En Salamanca, Minatitlán y Poza Rica los trabajadores activos y jubilados protestaron ante el eventual recorte de prestaciones y de personal, así como la desaparición de la herencia de plazas y de los bonos para gasolina y de productividad, entre otros.

Apenas la semana pasada, Pemex anunció el recorte de 2 mil 785 trabajadores de Exploración y Producción por no contar con los recursos suficientes para el mantenimiento de esas plazas, de acuerdo con el oficio PEP-DG-SAPEP-79-2017.

El actual contrato establece que, para gasolina, los sindicalizados reciben entre 311 y 320 pesos al día y, para gas doméstico, entre 76 y 84 pesos diarios.

Además, el gremio oculta el gasto de sus comisionados en transporte y hospedaje.



CONFEDERACIONES

CANCHA

RUSIA 2017

¿Y ahora? ¡Alemania!

El Tri tendrá la oportunidad de hacer historia al enfrentar en Semifinales a una juvenil escuadra alemana, que ayer venció 3-1 a Camerún.

Duplican en Veracruz homicidios dolosos

ANTONIO BARANDA

En Veracruz, los homicidios dolosos pasaron de 375 entre enero y mayo de 2016 a 748 en el mismo periodo de este año, lo que significó un aumento de 99 por ciento.

Esta ola de violencia es atribuida por las autoridades a la disputa de territorios entre bandas criminales.

En los últimos días, la entidad ha vivido jornadas sangrientas que incluyen desde la decapitación de al menos cinco personas, como ocurrió a finales de mayo, hasta la ejecución de altos mandos de la Policía Federal el sábado pasado.

De acuerdo con fuentes consultadas por REFORMA,

el grupo armado responsable del ataque a elementos de la PF en el restaurante La Bamba es el Cártel Jalisco Nueva Generación.

En los primeros cinco meses de 2017 se iniciaron 625 carpetas de investigación por homicidio doloso en la entidad, y, en el mismo periodo del año pasado, la Fiscalía estatal abrió 323 indagatorias.

Según esas cifras, los asesinatos intencionales prácticamente se han duplicado durante la gestión del Gobernador panista Miguel Ángel Yunes, quien, al asumir el cargo, el 1 de diciembre de 2016, afirmó que una de sus prioridades sería la seguridad.

Desde entonces, el Estado ha realizado distintos operativos de seguridad junto con fuerzas federales y la violencia no ha disminuido.



Caos total
Accidentes, penalizaciones, enfados y decepciones hubo en el Gran Premio de Azerbaiyán, el cual ganó Daniel Ricciardo. **CANCHA**

DENUNCIA A MALOS POLICÍAS
Aquí te decimos lo que debes hacer ante abusos o actos de corrupción. Puedes acusar de manera presencial o en línea.

reforma.com/denunciapolicia

Tragedia en Colombia

Al menos 6 muertos y 20 desaparecidos dejó el naufragio en una represa de una embarcación turística, en la que viajaban casi 150 personas. **PÁG. 16**



reforma.com/naufragio